

# のうね Noune+ PLUS

人と地域をつなぐ情報誌

冬号



## CONTENTS

- 特集一 イルミネーション& 花火の裏側を見た…P.2~3
- トピックス…P.4~5
- 歴史の場所を歩く⑩…P.7

表紙の花火を動画でご覧いただけます。



下記のQRから無料のアプリ「COCOAR」をダウンロード。表紙の写真を、アプリを立ち上げてからかざして見てください。写真が動き出します。

iOS  
AppStoreで  
【COCOAR】と検索。  
もしくは右記QRから。



Android OS  
Google Playで  
【COCOAR】と検索。  
もしくは右記QRから。



まちづくり通信  
MAIL BOX  
いっしょにやろうよ!  
長崎サッカースポーツ少年団  
新入団員募集中【男の子・女の子】

見学・体験はいつでもOK(運動の出来る服装で)  
まずは気軽に遊びにきてね!

練習日: 毎週月・水・金曜日  
場 所: 長崎小グラウンド(雨天・冬期: 体育館)  
時 間: 17:30 ~ 19:30  
連絡先: 金崎 090-2378-7119



### 霞交番からのお知らせ

#### ●早めの点灯で事故防止

日没が早くなっています。自転車・自動車は早めの点灯、歩行者は反射材を身につけてましょう。

#### ●自転車は車のなかま

一旦停止の標識(止まれと書いてある標識)がある場所では必ず一時停止をしてください。

#### ●お金の話は『詐欺』

固定電話でかかってきた電話でお金の話が出たら詐欺を疑ってください。注意喚起のため電話機に「お金の話は詐欺」等記載しておくのもいいですね。霞交番では「お金の話は詐欺」と書かれたプレートを希望者に配布しています。

坂井警察署 霞交番 66-0110(内線503)

### 編集後記

ついこのあいだ新年を迎えたと思っていましたが、みなさまはいかがお過ごしでしょうか。昨年には引き続き、コロナ禍を実感している私ですが、みなさまはいかがお過ごしでしょうか。昨年には引き続き、コロナ禍の波の中でのなかなか思い通りの生活ができる事が多かったような気がしますよね。さて、私は昨年初めてじょうほう部会の活動に参加させてもらいました。広報誌の記事作成にはとても貢献できたとは言えませんが、部会の皆さんと一緒に古城まつり縦断りで、久しぶりに丸岡音頭を踊ったことは、懐かしいというか、いい思い出となりました。雨の中でしたけれどね、今年も何か新しいこと見つけて挑戦していきましょう。

じょうほう部会1年目  
〇

ようこそ!  
のうねの郷第二コミセン

講師にGarden \* Grow 伊豆藏賀由子氏をお迎えし、12人の参加者が多肉植物の寄せ植えをしました。ひとと言で多肉植物といつても、たくさんの種類があるので、特性などの話を聞くので、バランス良く見えるコツを実際に植しながら教えていただきました。お隣の方と話し合いながら、楽しそうに遊んでいました。これから紅葉する種類もあり、楽しみな季節になりました。

11月6日(日)  
多肉植物寄せ植え作り  
「小さめバスケット編」



栽培プランターの作り方  
やこれから水管、置き場所、収穫方法などの説明をきいた後、外に出でて栽培プランターを作りました。プランターに新聞紙を敷き、少量のかねま土を入れ、その上に菌床を置き、周りをかねま土で覆います。管理状態が良ければ、20日程で発生し、3月頃まで継続して発生するとのことです。参加の方達は簡単な作業にもかかわらず、真剣かつ楽しそうに作業されていました。



11月19日(土)  
越前カンタケ教室



### これからの予定

- 1月26日(木)  
令和5年度丸岡地区初区長会
- 2月 9日(木)  
米粉でスイーツ講座
- 2月16日(木)  
野菜づくり講習会(第二コミセン)
- 2月24日(金)  
手作りみそ作り教室(第二コミセン)

のんびりゆるべく  
のうねの郷  
コミセン  
Instagram  
NOUNE\_CC

実は…始めてるんです!  
ぜひフォローお願いします!

「のうねの郷だより Noune+ 冬号」

令和5年1月18日発行

◆発行・のうねの郷づくり推進協議会 ◆編集・じょうほう部会

〒910-0224 福井県坂井市丸岡町/12番24-9

TEL・FAX / 0776-66-7446

E-mail / noune-cc@city.fukui.lg.jp

# イルミネーションを支える人たち



心がホッと和みますように…



今年もイルミネーションが  
ついたね！  
花火きれいやなあ～

長歎の冬の風物詩  
『イルミネーションと郷花火』  
が見た人の心をあたたかく幸  
せにしてくれますように…

11月15日(土) イルミネーションの設置  
が始まりました。  
霞の郷と味岡山に、合わせて50,000球  
ほどの電球が飾られ長歎地区を明るく照ら  
します。

かんきょう部会のみなさんほか、  
関係団体のみなさん  
ご協力ありがとうございます！



今年は坪江区からも花火があがりました  
上記の写真も動画でご覧いただけます

# Topics

**鮮** 祝!花壇コンクール入賞  
やかに咲く花、地区を彩る

8月23日(火)に行われた坂井市花壇コンクールにて、長歓地区から小黒令和会が入賞、与河社会福祉協議会が優良賞を受賞しました。

どちらの花壇も、愛情が注がれた鮮やかできれいな花が咲き誇っていました。住民の方だけでなく、花壇を通る人たちの心も癒していることでしょう。





## す 來年はみんなで集まってお祝いできますように… ～と お元気でいてください

新型コロナウイルス感染防止のため、今年度シルバーフェスタ＆郷まつりが中止されたことから、昨年に引き続き、敬老対象者に福祉委員や区長を通じ記念品を贈呈しました。

今年はお孫さんらの感謝の気持ちが伝わればと思い、長歓小学校の協力を得て、全学年児童によるメッセージを1枚ずつ記念品に同封することとしました。

心温まるメッセージが届いた高齢者から感謝のお手紙を何通かいただき、その感謝の気持ちを小学校に伝えたところ、学校から「児童の温かい気持ちや心が伝わって良かったです。」との喜びの言葉をいただきました。

来年はシルバーフェスタでみなさんをお祝いできますよう願っています。  
(あんしん・ふくし部会 村中祐人)

## 皆 3年ぶりの開催に丸岡が盛り上がる♪ の者、出陣じやあ～！

10月9日(日)に開催された丸岡古城まつりでは、丸岡藩を統治した歴代城主に敬意を表し、初代城主柴田勝豊から17代城主有馬道純までに至る17人の城主による武者行列パレードが執り行われました。

武者行列に先立ち、お天守前公園において祖先を敬うため供養が行われた後、丸岡城西広場から出発しました。甲冑に身を包んだ各城主の勇壮な姿に、観客からの歓声を受けながら、ふれあい広場までの道のりを練り歩きました。

まち協からもふるさと部会とふれあい部会のメンバーが参加しました。何れの城主にも劣らない凛々しい姿でした。

(丸岡古城まつり実行委員会パレード部会)



## 大健闘!

総踊りでは「チームのうね」としてまち協メンバーが参加。雨が激しく降る中、元気に踊り切り、見事「特別賞」をいただきました。



## 豊 13回目となる豊原古道フットバスツアー 原の歴史に触れ、自然を感じる

10月30日(日)、豊原古道フットバスツアーが開催されました。さわやかな秋空に恵まれ、10名の子どもたちを含む45名が参加しました。

のうねの郷コミュニティセンターを9時に出発し、豊原史跡史料館にてしばし休憩。その後豊原ダムを右手に眺めながら、豊原ガーデンを経て山城山城址へ向かいました。当初は化生ヶ岳へ至る木波林道が森林組合の間伐作業のため通ることができず、急遽コースを変更し遊歩道にて下山、その後豊原史跡内を散策し旧白山神社にて記念撮影を行い、のうねの郷コミュニティセンターに帰着しました。

おさまらないコロナ禍中ですが、山のマイナスイオンを浴びながら自然を満喫できたのではないかと思っております。当日参加の皆さまいかがでしたでしょうか。ご参加ありがとうございました。  
(ふるさと部会 上内晴幸)



# コミセン講座で自分磨き

開催:のうねの郷コミセン



昭和時代に長畠地区にも電車が走っていたことを知っている人も少なくなった。京福電車永平寺線は金津から東古市を経て永平寺に至る延長24・6km

の行程で走っていた。長畠地区にはKKK松本自動車の近くの長畠口バス停の西側に「のうね」という停車場があった。また乗兼のバス停のそばに「のりかね」という停車場があった。自家用車が普及して電車利用者が減ってきたので昭和44年に廃線となってしまったが、今も長畠口の西側の住宅の裏に「のうね」駅のプラットホームが残されている。また、竹田川をわたる鉄橋のコンクリート橋台が今も川の中に立っている。永



平寺線は永平寺の二祖弘雲禪師の第650回大御大遠忌にそなえて、開通した。その後長らく永平寺参拝の客を運ぶ鉄道として機能したが、同時に立つていている。永

地区住民の貴重な通勤通学の足でもあった。往時には1時間にごとに電車運航しており、とくに朝夕のラッシュ時には満員の客で混雑していた。

また、御簾尾のご開山忌、春秋の丸岡まつりには臨時列車も出て満員で鈴なりの客が乗っていた。

ちょうど「のうね」駅が往復電車のすれ違い場所で、ここには駅員常駐していて上り、下りの列車でタブレットを交換したものだ。

丸岡町史に記載され

ている記録によると昭和35年の「のうね」駅の乗降客は一般客31,472人、定期券利用客35,640人となっている。1日平均すると実に180人が「の



うね」駅を利用したことになる。今は電車と同じコースをバスが走っているが、そのバスの利用者はほとんどない。時代は流れはいかんともしがたいが寂しい限りである。

今は、電車と同じコースをバスが走っているが、そのバスの利用者はほとんどない。時代は流れはいかんともしがたいが寂しい限りである。

乗兼区のバス停待合所の鉄柱は廃線になった電車道のレールを曲げてそのまま使用している。

(文責・水崎亮博)



## 野菜ソムリエの免疫力アップ料理

第2木曜日(全8回) 9:30~11:30  
講師:前田 公子

野菜をおいしく食べて、体の中からきれいに♪旬の野菜をたっぷり使ったアンチエイジング料理を作りました。



## 体操のじかん

第2・4火曜日(全15回) 13:30~14:30  
講師:半澤 清江

先生からためになる話も聞きながら、ストレッチ＆ぶち筋トレを楽しくレッスン。気候に合わせた体操で体調改善！



## コーヒーの淹れ方教室「オトナ塾」

第4火曜日(全4回) 9:30~11:30  
講師:西 友規(POSSE COFFEE)

三国町の人気カフェ「POSSE COFFEE」のパリスタにコーヒーの美味しい淹れ方やラテ、ラテアートを教わりました。



## 葉っぱ寿司づくり

7月28日(木) 10:00~11:30  
講師:元井 賢理子

永平寺町や丸岡町九頭竜川沿いの地区で作られる伝承料理を学びました。酢飯の香りが部屋いっぱいに広がり、食欲アップ♪



## スマホ決済講座

10月20日(木) 10:00~11:30  
講師:スマホアドバイザー

やってみたかったけど今さら聞けなかった…スマホ決済の仕組みから使い方までわかりやすく説明を受け勉強になりました。



## 男の料理教室「男子厨房に入ろう！」

11月22日(火)、29日(火) 10:00~12:00  
講師:山田 みどり

自分の食事は自分で作る目標に、料理の基本を学びました。作った料理はみんなで試食。料理作りと仲間作り、両方楽しめました。

